

ACTAS DE SESIONES

*Acta de la sesión ordinaria de la Academia Nacional
de Medicina del 29 de marzo de 1967.*

La sesión se inició a las 20 horas en punto bajo la presidencia del doctor Rafael Carral y de Teresa, Presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones. Acto continuo el Dr. Antonio Prado Vértiz, leyó el "In Memoriam" del Dr. Mario A. Torroella.

Se pasó a la lectura de trabajos, el primero de ellos, de la Sección de Anestesiología sobre "Proyecto general para la Enseñanza de la Anestesiología en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México" por el Dr. Carlos Martínez Reding; el comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Carlos Campillo, director de la Facultad de Medicina. El Dr. Mario Salazar Mallén comenta diciendo estar de acuerdo con el autor del trabajo en la importancia de la Anestesiología y le llama la atención que la proponga como materia optativa.

En seguida se presentan los trabajos de la Sección de Otorrinolaringología y Broncoesofagología "Reparación quirúrgica de las perforaciones del septum nasal" por el Dr. Máximo García Castañeda y "Correlación clinicopatológica en un caso de hipoacusia diabética" por el Dr. Jorge Corvera. El Dr. Costero comentó elogiosamente las preparaciones histopatológicas que presentó el Dr. Corvera.

En seguida se acepta al Dr. Philip P. Cohen, como miembro honorario, y se aprueba la designación de los siguientes académicos para el jurado del Premio Carnot: Dres. Javier Robles Gil, Horacio Zalce, Eduardo Barroso, Guillermo Soberón y Rafael Muñoz Kapellman, como propietarios, y los Dres. Rafael Rodríguez y Julio Manuel Torroella como suplentes.

Se levantó la sesión a las 9.30 horas., a la cual asistieron los académicos: Aguilar, Arias, Arreguín, Becerra, Benavides Lázaro, de Buen, Bustamante, Campillo Sáinz, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Castro, Coqui, Corvera, Costero, Cueva, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, Fastlicht, Flores Izquierdo, Galland, García Castañeda, Gordillo, Guzmán West, Hernández Peón, Martínez Reding, Millán, Muñoz Turnbull, Nieto Roaro, Noriega Limón, Núñez Andrade, Pacheco, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quijano Narezo, Salas, Sánchez Yllades, Schulz Contreras, Serrano, Sierra Rojas, Somolinos, Torroella, Valdés la Vallina, Vázquez, Velasco Suárez, Villarreal, Zalce y el socio titular Salazar Mallén.

*Acta de la sesión extraordinaria de la Academia
Nacional de Medicina, del 31 de marzo de 1967.*

Bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia, a las 20 horas dió principio esta sesión conjunta con el Hospital General de la Secretaría de Salubridad; en primer lugar el Dr. Luna Olivares leyó el trabajo intitulado "Necrosis hemorrágica gastrointestinal aguda", luego el Dr. Celis presentó, "Estudio radiológico de las arterias bronquiales en patología pulmonar", en seguida el Dr. Fernando Martínez Cortés leyó el trabajo, "Mediadores químicos en las enfermedades alérgicas"; más adelante el Dr. Alonso de Florida, comentó el trabajo así como el Dr. Julio Cueva; luego el Dr. Jorge Albores leyó el trabajo "Coexistencia de carcinoma con amibiasis"; el siguiente trabajo fue leído por el Dr. Hector Rodríguez, y trató sobre "Nueva vía de acceso para el tratamiento de los tumores nasofaríngeos". El Dr. Carral agradeció a los autores sus presentaciones, y se levantó la sesión a las 9.30 horas, con la asistencia de los siguientes académicos: Rafael Carral y de Teresa, Isaac Costero, Carlos R. Pacheco, Jorge Flores Espinosa, Rubén Vasconcelos, Horacio Zalce, Francisco Alonso de Florida, Jorge Ceballos Labat, Alejandro Celis, Carlos Martínez Reding, Julio Cueva, Fernando Katz y Raúl Fournier.

Acta de la sesión ordinaria del 5 de abril de 1967

La sesión se inició a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

Se pasó a la lectura de trabajos; el primero correspondió a la Sección de Biofísica: "El uso de Estadísticos Subjetivos en la Simulación por Computadores del Diagnóstico Clínico" por los doctores José Negrete Martínez, Ladislao Olivares y Pedro Solís; el comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Carlos Guzmán Flores.

El segundo trabajo, fue de la Sección de Ortopedia: "Conceptos Modernos sobre la Amputación de los Miembros", y fue leído por su autor, el Dr. Javier Romo Díez. El comentario oficial lo hizo el Dr. Luis Sierra Rojas. El Dr. Horacio Zalce se refirió al comentario del Dr. Sierra Rojas y señaló que en ocasiones no es posible tomar tiempo para preparar psicológicamente al niño para la amputación, cuando se trata de padecimientos neoplásicos.

El último trabajo: "Marcapasos internos. Su evolución a largo plazo", fue leído por el Dr. Jenaro Pliego, y el comentario oficial estuvo a cargo del doctor Abdo Bisteni.

En asuntos generales, el Dr. Pacheco leyó el dictamen de los señores Dres. Bernardo Sepúlveda, Isaac Costero y Fernando Rébora en el que se aprueba el

pase del Sr. Dr. Ignacio González Guzmán a la categoría de Socio Titular. La asamblea aprobó el dictamen de la comisión, y se levantó la sesión a las 21.35 horas habiendo concurrido los académicos: Aguirre Beltrán, Alcaraz Verduzco, Alvarez Alva, Alvarez de los Cobos, Argil, Arias, Arreguín, Bassols, Benavides Patricio, Costero, Dorbecker, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes Fastlicht, Flores Izquierdo, Galland, García Castañeda, Guzmán Flores, Hernández Peón, Hernández Valenzuela, Martínez Reding, Massieu, Mateos, Mendoza, Millán, Muñoz Kapellman, Negrete Martínez, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ortiz Monasterio, Pacheco, Pesqueira, Pliego Díaz, Quevedo Mendizábal, Quijano Pitman, Ramos Alvarez, Ramos Galván, Roldán, Romo Díez, Salas, Sánchez Hernández, Sánchez Yllades, Sierra Rojas, Torroella, Valdés la Vallina, Vargas Echeverría, Vázquez, Velasco Suárez, Villarreal y Zalce.

Acta de la sesión ordinaria del 12 de abril de 1967

La sesión se inició a las 20 horas en punto bajo la presidencia del Sr. Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

Se pasó a la lectura de trabajos, y la Sección de Biología presentó: "El Fenómeno de la Memoria": Introducción por el Dr. Guillermo Massieu; Bases Psicofisiológicas por el Dr. Augusto Fernández Guardiola; Bases Moleculares por el Dr. Raúl Ordarza y Conclusiones por el Dr. Guillermo Massieu.

El Dr. Alfonso Negrete Martínez comentó que los mecanismos sinápticos pueden simular los fenómenos de la memoria. También se refirió a las sustancias transmisoras y al problema de las computadoras que se desarrollan en el mismo sentido del cerebro humano. El Dr. Guardiola contestó al comentario.

El segundo trabajo: "Alteraciones hepáticas por Medicamentos" fue leído por el Dr. Eduardo Barroso; el comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Luis Guevara. Además, hubo comentarios del Dr. Enrique Hülz quien se refirió a la muy escasa toxicidad al halotane. El Dr. Prado Vértiz hizo notar que en pediatría los trastornos hepáticos son más importantes cuanto más inmaduro es el producto; además de que la ictericia fisiológica aumenta cuando la madre ha recibido hormonas durante el embarazo. El Dr. Efraín Vázquez se refirió a la mayor susceptibilidad a los anovulatorios cuando la mujer se encuentra más cerca del climaterio.

El Dr. Horacio Jinich hizo notar la necesidad de emprender una investigación sobre el hígado enfermo, y el Dr. Barroso contestó a los comentarios.

Acto continuo, se procedió a la recepción del Sr. Dr. Ignacio Chávez como Miembro Honorario de la Academia. El Sr. Dr. Rafael Carral y de Teresa, dijo unas palabras alusivas y entregó al homenajeado el diploma correspondiente. El Dr. Chávez contestó al Sr. Presidente.

La sesión se levantó a las 21.30 horas, y a ella concurrieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Alcocer Cuarón, Alvarez Bravo, Alvarez de los Cobos, Arias, Arreguín, Barroso, Barroso Moguel, Baz, Becerra, Benavides Patricio, Bisteni, Buentello, Bustamante, Calderón de Laguna, Campuzano, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Castro, Costero, Dorbecker, Durazo, Espinosa de los Reyes, Falomir, Fastlicht, Flores Izquierdo, Fonte, Galland, García Castañeda, García Reyes, Gómez Reguera, Gordillo, Guevara González, Guzmán Flores, Guzmán García, Guzmán West, Hernández Peón, Hülz, Jiménez, Jinich, Katz, Laguna, Latapí, Llamas, Maisterrena, Maqueo Topete, Martínez Reding, Mateos, Méndez Rafael, Mendoza, Millán, Montañó, Negrete Martínez, Nieto Roaro, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Pacheco, Pardo Codina, Pérez Cirera, Pesqueira, Pitol, Pliego Díaz, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quevedo Mendizábal, Quijano Pitman, Quiroz, Ramos, Ramos Galván, Ruiloba, Salas, Sánchez Hernández, Sánchez Meda, Sánchez Yllades, Schnaas, Schulz Contreras, Silva, Solís Manjarrez, Somolinos, Torroella, Valdés la Vallina, Vasconcelos, Vázquez Villalobos, Villarreal, Zamarripa, Zamudio; los socios titulares: Fernández del Castillo, Flores Espinosa, Bustamante Gurría, Martínez Báez, Gutiérrez Villgas, Sodi Pallares y Vaquero; Socios honorarios: Amor, Chávez, Eloesser y Zubirán, y correspondiente José Miguel Torre.

Acta de la sesión ordinaria del 19 de abril de 1967

La sesión se inició a las 20 horas en punto bajo la presidencia del Sr. Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

El Dr. Carlos R. Pacheco, Secretario General de la Corporación, leyó el dictamen de los Sres. Dres. Antonio Prado Vértiz, Joaquín de la Torre y Maximiliano Salas en el que se aprueba el pase del Sr. Dr. Jorge Muñoz Turnbull a la categoría de Miembro Titular; la asamblea aprobó el dictamen.

Se pasó a la lectura de trabajos. El Dr. Gabriel Alvarez Fuertes hizo la presentación del Dr. Joe M. Blumberg, director del Instituto de Patología de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos que por invitación presentó su ponencia: "Bases de la Colaboración del Instituto de Anatomía Patológica de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos y las Sociedades".

El Dr. José Noriega Limón de la Sección de Cancerología leyó su trabajo: "Algunos Aspectos de la Experiencia local en la Radioterapia del Cáncer cérvico-uterino". El comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Guillermo Montañó.

Se procedió a la recepción del Sr. Dr. Aquilino Villanueva como Miembro Honorario de la Academia. En primer término el Dr. Manuel Pesqueira hizo uso de la palabra; en seguida el Presidente de la Corporación, Sr. Rafael Carral y de Teresa hizo entrega del diploma correspondiente al homenajeado, y por

último, el Dr. Villanueva agradeció la distinción de que fue objeto. Se levantó la sesión a las 21.35 horas, a la cual concurrieron los académicos: Aguilar, Alcaraz Verduzco, Alvarez Fuertes, Argil, Barroso Moguel, Bassols, Becerra, Benavides Patricio, Bisteni, Bojalil, de Buen, Buentello, Bustamante, Calderón de Laguna, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Castro, Cicero, Coqui, Costero, Cueva, Derbez, Durazo, Farill Luis, Fastlicht, Flores Izquierdo, Galland, García Castañeda, González Ochoa, Guzmán García, Hernández Peón, Izquierdo, Jiménez, Laguna, Mateos, Montaña, Muñoz Kapellman, Muñoz Turnbull, Negrete Martínez, Noriega Limón, Núñez Andrade, Olarte, Ondarza, Pacheco, Pesqueira, Puig Solanes, Quevedo Mendizábal, Ramos Galván, Rivero, Salas, Sánchez Hernández, Sánchez Yllades, Schnaas, Valdés la Vallina, Vasconcelos, Zamudio, los socios titulares Fernández del Castillo, Flores Espinosa, Martínez Báez, Gastelum y Farill Juan, el socio honorario Villanueva y el socio correspondiente José Miguel Torre.

Acta de la sesión ordinaria del 26 de abril de 1967

La sesión se inició a las 20 horas en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

Por no haber correspondencia se pasó al desarrollo de la mesa redonda de la Sección de Cardiología, coordinada por el Dr. Ignacio Chávez, titulada "La Hipoxia en Cardiología", con el siguiente programa: Efectos metabólicos de la hipoxia en el Miocardio, Dr. Demetrio Sodi Palleres; Alteraciones hemodinámicas cardiopulmonares producidas por la hipoxia, Dr. Francisco Galland; Expresiones electrocardiográficas y electrolíticas de la hipoxia miocárdica, Dr. Abdo Bisteni; La hipoxia en el niño cianótico. Manifestaciones clínicas, Dr. Jorge Espino Vela.

El coordinador de la mesa redonda informó que el Dr. Espino Vela se encuentra fuera del país, por lo que se invitó al Dr. Luis Adolfo Mata, Subjefe del Departamento de Cardiología Pediátrica del Instituto Nacional de Cardiología para participar en lugar del Dr. Espino Vela.

Se levantó la sesión a las 21.40 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Alvarez Fuertes, Arreguín, Bassols, Beltrán Brown, Bisteni, Bojalil, Carral, Castro, Coqui, Corvera, Costero, Cueva, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, Fastlicht, Flores Izquierdo, Galland, García Castañeda, Gómez Reguera, Gordillo, Gual Castro, Gutiérrez Murillo, Guzmán West, Hernández de la Portilla, Hernández Peón, Landa, Lisker, Maqueo Topete, Mateos, Nieto Roaro, Núñez Andrade, Olarte, Pacheco, Palomino Dena, Prado Vértiz, Quevedo Mendizábal, Quiñones, Ramos Galván, Rivero, Salas, Sánchez Hernández, Sánchez Yllades, Schnaas, Somolinos, Torroella, Valdés la Vallina, Villa, Villalobos, Villarreal y Zalce.

Acta de la sesión extraordinaria del 28 de abril de 1967

Esta sesión conjunta de la Academia Nacional de Medicina en colaboración con el Hospital de Ginecología y Obstetricia No. 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social se inició a las 20 horas bajo la presidencia del Dr. Isaac Costero, Vice-Presidente de la Academia y del Dr. Luis Castelazo Ayala, Director del Hospital de Ginecología y Obstetricia mencionado.

La sesión se desarrolló con el siguiente programa: 1) "Aspectos morfológicos de la Placenta en diversos padecimientos". Dres. Manuel Maqueo T., Jorge Garcilazo y José Chávez Azuela. 2) "Influencia de la Nutrición materna sobre el Estado grávido puerperal normal y patológico". Dres. Samuel Karchmer K., Velv Shor P., Eduardo Ontiveros C. y Carlos MacGregor S. N. 3) "Nuestra experiencia en la práctica de la transfusión intraperitoneal del feto". Dres. Luis Senties G. y Luis Castelazo Ayala. 4) "Respuesta de la médula ósea en las deficiencias del ácido fólico durante el embarazo". Dres. Javier Soberón, J. Luis Domínguez T. y Jorge Soria D. I. 5) "Aportaciones recientes de la Biología básica a la Ginecología y Obstetricia". Dr. Luis Castelazo Ayala.

Se levantó la sesión a las 21.40 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Bistení, Castelazo Ayala, Ceballos Labat, Costero, Espinosa de los Reyes, Marván, Pacheco, Sánchez Medal y Soberón Javier.